

LOS CINCO TEMAS DE LA VI CUMBRE

Desastres naturales. En los últimos años, los desastres naturales han sido protagonistas en varios países del hemisferio por el impacto que han tenido en los ciudadanos y en el desarrollo de los países. Ante estas situaciones, se habla con urgencia de la necesidad de promover una cultura de prevención del riesgo a través del fortalecimiento de instituciones capaces de responder y de manera eficiente en caso de un desastre. El Gobierno colombiano propone que a través de una entidad financiera multinacional se creen líneas de crédito automático que permitan responder de manera solidaria y, según la capacidad de cada país, con recursos fluidos de financiación que se requieran.

Seguridad. Uno de los retos de la mayoría de los Estados de las Américas es garantizar la seguridad de los ciudadanos e instituciones frente a las amenazas que las afectan, entre ellas la inseguridad en las calles, el crimen local, los robos, el secuestro, etc. Frente a esta problemática, Colombia propone un enfoque integral con miras a fortalecer la seguridad de las personas que incluya una mayor cooperación y asistencia en los ámbitos bilaterales, subregionales e internacionales.

Reducción de la pobreza y la desigualdad. Uno de los objetivos de la Cumbre es identificar políticas sociales que aumenten la equidad y reduzcan la pobreza en América Latina y el Caribe, en gran medida mediante la mejora de la productividad. Para lograr dicha meta, los Jefes de Estado y de Gobierno analizan políticas enfocadas a facilitar la inserción de los trabajadores en el mercado laboral, ayudar a los hogares a manejar sus riesgos, incluyendo el riesgo por enfermedad, vejez, pérdida de empleo e indigencia y garantizar que todos los hogares logren niveles aceptables de consumo, educación, salud y nutrición, entre otros.

Integración física de las Américas. La integración física de las Américas permitirá avanzar en la integración económica y comercial del Hemisferio. Por ello, uno de los objetivos de esta Cumbre es poner en marcha proyectos que sean promovidos al interior cada país pero que permitan conectar al Hemisferio y a las zonas de producción con los centros de consumo y con los puntos a través de los cuales se mueve el comercio exterior. La idea es conectar a las Américas a través de vías terrestres, aéreas y marítimas; puertos y aeropuertos; y, además lograr la interconexión virtual y energética. Actualmente se evalúan proyectos de interés regional y subregional de gran magnitud en infraestructura e interconexión eléctrica, por ejemplo a través del Proyecto Mesoamérica, que impulsa la construcción de carreteras que atraviesen el continente y unan a los océanos Atlántico y Pacífico. El Gobierno colombiano estudia revisar en qué estado se encuentran las iniciativas y proyectos tratados en Cumbres anteriores para darles un mayor impulso.

Acceso a y utilización de tecnologías. Como resultado de la VI Cumbre se pretende que el Hemisferio impulse tecnologías como la adecuación de la banda ancha, llegar con salud y tele-educación a las comunidades más apartadas e integrar a las poblaciones más necesitadas a su centro administrativo más cercano teniendo en cuenta que existe una brecha en cuanto al acceso a tecnologías y su utilización por parte de la mayoría de los países del Hemisferio. La posibilidad de atender las necesidades básicas de los pueblos en materia de salud y de llevarles una educación de calidad aprovechando estas tecnologías de la información y la comunicación hace que este sea otro eje central de la Cumbre. Lograr el acceso y utilización de estas nuevas tecnologías beneficiará a los habitantes de las zonas rurales y apartadas, los integrará y favorecerá el desarrollo de sus regiones.

Los gobernantes invitados a la VI Cumbre de las Américas
Winston Baldwin Spencer, Primer Ministro de Antigua y Barbuda.
Cristina Fernández de Kirchner, Presidenta de Argentina.
Hubert Alexander Ingraham, Primer Ministro de Bahamas.
Freundel Jerome Stuart, Primer Ministro de Barbados.
Dean Oliver Barrow, Primer Ministro de Belice.
Juan Evo Morales Ayma, Presidente de Bolivia.
Dilma Vana Rousseff, Presidenta de Brasil.
Stephen Joseph Harper, Primer Ministro de Canadá.
Sebastián Piñera Echenique, Presidente de Chile.
Juan Manuel Santos Calderón, Presidente de Colombia.
Laura Chinchilla Miranda, Presidenta de Costa Rica.
Roosevelt Skerrit, Primer Ministro Dominica.
Rafael Vicente Correa Delgado, Presidente de Ecuador.
Carlos Mauricio Funes Cartagena, Presidente de El Salvador.
Tillman Thomas Joseph, Primer Ministro de Grenada.
Otto Pérez Molina, presidente de Guatemala.
Samuel Archibald Anthony Hinds, Primer Ministro de Guyana.
Michel Martelly, Presidente de Haití.

Porfirio Lobo Sosa, Presidente de Honduras.
Portia Simpson – Miller, Primera Ministra de Jamaica.
Felipe de Jesús Calderón Hinojosa, Presidente de México.
José Daniel Ortega Saavedra, Presidente de Nicaragua.
Ricardo Alberto Martinelli Berrocal, Presidente de Panamá.
Fernando Armino Lugo Méndez, Presidente de Paraguay.
Ollanta Moisés Humala Tasso, Presidente de Perú.
Leonel Antonio Fernández Reyna, Presidente de República Dominicana.
Denzil Llewellyn Douglas, Primer Ministro de Saint Kitts y Nevis.
Kenneth Davis Anthony, Primer Ministro de Santa Lucía.
Ralph Everard Gonsalves, Primer Ministro de San Vicente y las Granadinas.
Desiré Delano Bouterse, Presidente de Surinam.
Kamla Persad– Bissessar, Primer Ministro de Trinidad y Tobago.
Barack Obama, Presidente de Estados Unidos.
José Alberto Mujica Cordano, Presidente de Uruguay.
Hugo Rafael Chávez Frías, Presidente de Venezuela.